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捉错台

“互动”版联络方式：
邮 箱 1561384497@qq.

com，或者关注“燕赵都

市报”微信公号、官方

微博留言。欢迎赐稿，

我 们 期 待 您 的 参 与

（注：投稿请写详细地

址，并请留下电话便于

联系）。

朋友圈

啄木鸟

互动版微信群二维码
（4月8日前有效，以后

有更新）

3月20日《燕赵都市

报》22 版《署时与署名》

文，提倡发表作品不仅应

“署名”，而且应“署时”，

即在文末注明写作年月，

第17行有一句反问：“鲁

迅 的《祥 林 嫂》作 于 何

时？”鲁迅的作品只有《祝

福》而无《祥林嫂》。《祝

福》是鲁迅著名的短篇小

说，收入《彷徨》首篇，并

多年收入中学语文课本，

1956 年北影厂拍成了同

名电影，表现的是辛亥革

命前，主人公祥林嫂的悲

惨命运。小说名是《祝

福》，小说中的主人公叫

祥林嫂，不能混为一谈。

报例中又说，“《祝福》（的

写作时间）是1924年2月

7日”，这是对的。

石家庄读者 王德彰

在文字中被人提及并得到夸赞，是一种

绝妙的幸福体验。不长的时间里，我相继走

进了刘志辉和张振辉两位朋友的文字，看后

不禁热血充盈，于处在慵懒状态中的我，像是

打了一剂强心针，给我注入了写作的动力，让

我不敢再空耗时光，不敢再有懈怠，赶紧拿起

笔，写下生活的点滴，描摹自己的心迹，为那

份坚守平添新的动力。从这个角度上说，我

要感谢“二辉”朋友，不经意间成了我的领航

人，让我不至于在颓废中迷失。

爱码字，已是多年的习惯，填充业余的空

隙，给心灵更多的慰藉。有人说，我是个“魔

怔”，把文字视若生命。我没有那样的境界，

也没有那样的定力，只是想通过文字给生活

涂上一抹亮色。但码字毕竟是个苦差事，在

与苦累的搏击中，难免会生出放弃的念头，近

段时间便有了这样的迹象。

当3月11日我看到刘志辉朋友写的周末

反馈的文字时，我是惊异的，也是忐忑的，他

那篇名为《一幅时代发展的画卷》，总共不到

一千字，却用了近一半的篇幅点评了我的文

字，我有点受宠若惊，尽管我发在 2 月 25 日

“周末”版上的《我的鞭炮我的年》是真情实感

的自然流露，但以我的文字功底，是写不出

华彩之章的。可刘志辉朋友却不吝赞美之

词，给了我极高的评价，对小文进行了详细的

拆解和分析。此种待遇我从未料想过，却真

实地发生了，那是一种被人承认的舒爽感觉

和幸福体验。

我无疑是幸运的。幸福的余波尚在，新

的幸福又接踵而至。3月26日的“互动”版头

条，张振辉朋友不仅把我当成他素未谋面的

神交挚友，还让我成了他文字里的座上宾，细

数我的写作，复述我的文字。每一个字都能

让我感受到春的温润、夏的炽烈和秋的浓

情。让我也实实在在地刷了一次存在感。除

了感谢，我似乎找不到更好的词汇来表达内

心的情感。人与人之间，有了情的相牵，美好

就会住在心间。

其实，所有的这一切都有赖于《燕赵都市

报》“互动”版的推出和“周末”版《报道反馈》

栏目的开辟，彰显了开门办报的理念，实现了

读者、作者和报社的三方互动。有话尽情说，

有感尽情发，有苦尽情诉，读者和作者成了三

角形的两个边，使得稳定支撑有了最大的可

能。作为某条线上的一个不起眼的点，我的

微不足道却被人道出，被人夸赞，这样的幸福

体验，或许是我与《燕赵都市报》相守二十余

载得到的最温情的回报。

不忘初心，携手前行。此时，我在心里告

诫自己，握紧手中的笔不能舍弃，与《燕赵都

市报》的故事还要续写下去。

保定市 赵同胜

经验之谈

被人夸赞的幸福体验
读者来信

是《祝福》
不是《祥林嫂》

近读3月25日《燕赵都市报》，在6

版上读到赵向辉的《五年爱心药》一文，

被“爱心哥”王保清的事迹所深深感

动。不过，细细看罢，越想越不对劲，感

觉事迹十分熟悉。仔细一想，感觉咱们

《燕赵都市报》前不久刊登过。于是，回

头翻看前边的报纸。后在3月13日8版

上看到了由贵报驻保定记者李连成、通

讯员赵向辉采写的《保定“爱心寄药

哥”：自费买药寄药六年 直到老人去

世》一文，与《五年爱心药》的内容基本

一致。前后短短半个月时间内，两次刊

登同一人物的同一事迹，感觉有些不

妥。

邯郸市 曹恒泽

3月16日22版《家风不可弃》一文

第 3 段第 2 行“孟母亦有‘杀猪以劝之

诚’的美文”把孔子弟子曾子做的事安

在了孟母身上，张冠李戴了。原句应改

为“孟母亦有‘三迁’的美名”。

山东省无棣县 孟德辉

3月22日21版《市民房产买卖迎来

多项便民举措》，文中第2段第4行“本

着让老百姓少跑路，更好地服务群众的

角度出发”，“本着”应为“从”或将“角度

出发”改为“目的”。

山东省无棣县 刘学英

我给报纸投稿的经历已有50多年了，在

漫长的投稿历练中，总结自己的成败得失，反

复思索，有三点感悟愿与大家共享：

第一、看稿子，作分析。作为一名基层通

讯员，我常以读者的身份去研读自己所写的

稿子。每次写完一篇稿子后，总要对稿子做

出必要的分析和评价。常常扪心自问，反复

揣摩这样的问题：稿子的主题是什么、对主题

表达的是否明确，事件交代的是否清楚，选材

是否得当，语言是否简练，结构安排是否严谨

等。特别要自我感受这篇稿子能起到什么样

的宣传效果，有多大的社会效应。在思考问

题的同时，挥毫落墨，拾遗补缺，对稿件做出

修改。在实际写作中，深感这是提高稿件质

量的有效措施。

第二、选好稿，作赏析。给报纸投稿不仅

要多写，还要多读多看，尤其对报纸上发表的

优秀作品，要认真读，反复看，并将作品剪贴

下来，不断地对好作品做出赏析。在赏析时，

我喜欢看看人家的作品是怎样开头的，怎样

结尾的，怎样谋篇布局的，成功之处在什么地

方，哪些地方值得学习借鉴。经过这样一番

阅读欣赏，消化吸收，自然会受到感染和影

响。赏析作品时，我还有一个习惯，尽可能地

用笔表达出来，哪怕是一星半点，三言两语，

也要动笔去写，久而久之，自然就积累了知

识，长了见识。我深深地体会到，养成这样的

习惯，能有效提高自己的写作能力。

第三、心中有数，准确定位。“报纸版面就

好像一张‘脸’，‘眼’‘鼻’‘耳朵’等器官都有

其定位和功用。”给报纸投稿，我有一个切身

体会，就是从写稿的第一道工序构思开始，就

要清楚自己的稿子将来在哪个报纸上用，哪

个版面上用，在哪个栏目里用。自觉做到箭

对准靶，不能望风扑影，无的放矢。如果投稿

抱着“瞎鸡子往米堆上碰”的侥幸心理，投稿

的成功率就可想而知了。所以，投稿要研究

报纸，研究版面，做到心中有数，准确定位。

我最初写稿投稿时，不懂得研究报纸，研

究版面的重要，也不会对着报纸的栏目去写

稿投稿，更不会按着报纸的风格和需求去投

稿。每写一篇稿子，哪家报纸能用，哪个版面

能用，哪个栏目能用，心里一片迷茫，浑然不

知，如落五里云中，往往是糊里糊涂地投了出

去，结果文不对题，笔头没少动，汗水没少流，

忙忙碌碌，辛辛苦苦，到头来前功尽弃，收效

甚微。我的这一覆车之鉴，希望大家了然于

胸，引以为戒。

石家庄市鹿泉区 刘怀银

投稿“三得”

读了3月27日《燕赵都市报》第9版

《几千只狗等待被领养？假的！》一文，

我心里直呼：好悬！差点上当，多亏报

纸及时提醒。近期的确收到不少关于

领养狗狗的消息，我和家人都喜欢狗

狗，虽然家里现在养着一只，但一想到

那么多狗狗即将流离失所，食不果腹，

便心生怜悯，正商量着联系一下，领养

一两只时，便读到报上的这篇文章。我

首先感到宽慰，原来没有那么多狗狗要

受罪，更感觉清爽，谣言立即从脑子里

剔除出去。

随时关注社会各方动态，不放过关

乎百姓生活的点滴小事，快速解读各种

信息，给予正确的导向，这方面《燕赵都

市报》一向做得很到位。记得2011年三

四月间，日本发生地震海啸后，因担心

海水被污染，我市也出现一波抢购食盐

的风潮。我家没买到盐，正着急时，看

到了《燕赵都市报》就这件事刊发的文

章，辟谣言，正视听，我们立刻放心了。

2015年我国药学家屠呦呦获诺贝尔科

学奖后，网上曾传一篇《获奖致辞》，我

非常欣赏收藏到手机微信，不久报纸便

刊文告知那是假的。

个别人出于某种目的在微信、微博

等社交平台上炮制假信息，混淆视听，

这是一种精神污染，必须治理，而报纸

就是我们信赖的荡涤污秽的利器之

一。希望本报一如既往对不时冒出来

的不实消息继续揭露打假，帮助我们提

高免疫力，正如文章中讲的，对“寻找孩

子”“捐赠衣物”“领养宠物”之类的信

息，要留个心眼儿，先辨别其真伪再动

手转发，不能盲听盲从。

石家庄市 王桂荣

提醒及时没上当

每到周一，我很喜欢阅读《燕赵都市报》

的“互动”版，打开电脑，总是先睹为快地浏览

一遍，再期待纸质版的到来。这里不仅有着

很多精彩的点评，还有我的期待，喜欢看报后

写一些小评论，很希望自己的评论变成铅

字。在上周的“互动”版中，首先映入眼帘的

是石家庄市张振辉先生的一篇《希望“互动”

版能结交更多新朋友》的文章，这篇文章道出

了读者和作者的心声，也说出了这一版面受

欢迎的原因。令我感到“受宠若惊”的是，文

章中还提到了我的名字，虽然未曾谋面，但是

“互动”版的读者和作者早已经成了一家人。

“互动”版的文章形式非常灵活，可以用各种

文体表达自己的观点和看法。在这篇文章

中，张振辉先生的许多观点都表达了“写手”

的心愿。在这个版面中，我看到过很多这样

的“互动”文章，提出的观点非常具有针对性，

甚至“捉错台”这样的小栏目都能用“较真”来

表达读者对于报纸的热爱。在网络媒体飞速

发展的今天，为什么还有很多的人对纸质媒

体情有独钟，就是因为透着墨香的报纸有读

者的期待，有作者的真心，有编辑同志的用

心。这几个“心”就是我们大家的最爱。

读报，可以在阅读文章的同时，弥补自

己的不足，提高阅读和写作水平；而参与互

动，对自己也是一种鞭策。另外，还有不少的

文坛老前辈在关心着这一版面的发展，他们

的文章用词精炼、观点清晰，值得后辈学习；

也正如张振辉先生的文章所言，这个版面有

不少作者的名字已经相当熟悉，真的是神交

已久的朋友了。希望这个大家庭的成员越来

越多，也希望这样的平台可以成为《燕赵都市

报》办报质量不断提升的一个落脚点。

保定市北市区 刘飞霄

编辑：“互动”版自开办以来就得到了众

多读者朋友的关注和支持，在此向大家表示

衷心的感谢。“互动”版就是《燕赵都市报》与

广大读者朋友相互交流的平台，您对《燕赵都

市报》有何意见、建议尽可畅所欲言，与自己

“较真”就是想做得更好。结交新朋友不忘老

朋友，希望能有更多的读者加入我们的“朋友

圈”。

相聚“互动”都是一家人


